

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla.  
En provincias, 2.25 pesetas trimestre.

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA  
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.  
Los suscritores á 5 cént. por línea.  
Los no suscritores á 10 id.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 31.—Nuestra Señora del Amor Hermoso y Sta. Patronila vírgen.

Viérnes 1.—PRIMER VIÉRNES DE MES: EL SANTÍSIMO CORAZON DE JESÚS, San Pablo Pbro. y San Simeon monge.

Sábado 2.—San Marcelino y Santa Emilia mártires.

### Cultos

Jués 31.—La Misa y oficio divino son de la Octava del Smo. Corpus Christi, con rito doble color blanco, haciéndose conmemoracion de Sta. Petronila vírgen.

En la Catedral despues de Completas Procecion.

En la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, se dará fin al solemne ejercicio del *Mes de María*, que ha venido practicándose. El sermón de hoy está á cargo del M. I. Sr. Dr. D. Antonio Sintes Canónigo Penitenciario; despues de la reserva, se cantará un solemne *Te Deum* á orquesta.

En Santa Clara al anochecer solemnes completas y continuacion de la novena con exposicion y sermón.

Viérnes 1.—La Misa y oficio divino son del *Santísimo Corazon de Jesús* con rito doble 1.ª clase.

En la Catedral fiesta en honor del Sagrado Corazon con sermón que dirá el Rdo. Sr. D. Pedro Anglada Torrent Beneficiado y despues de Completas Procecion.

En Santa Clara fiesta al mismo objeto predicando el Rdo. Sr. D. Rafael Mascaró Pbro. y por la tarde despues de Vísperas sermón y conclusion del Novenario.

El próximo viérnes, festividad del Sacratísimo Corazon de Jesús, á más de los cultos religiosos que se anuncian en otro lugar de esta seccion, habrá en la Iglesia de San Agustin misa de comunión general, á las 7 de la mañana, con plática preparatoria por el Sr. Canónigo Doctoral Director del Apostolado. Al anochecer comienza la oracion de 40 horas, se expondrá á las 7 y cuarto y reservará á las 8 y media.

Fiesta del Sagrado Corazon de Jesús. En la Iglesia de las Religiosas de la Enseñanza, se obsequiará al Delfico Corazon con los cultos siguientes: A las 6 y media de la mañana, ejercicios del mes, con canto de *Padre Nuestros* y una letrilla. A las 7 y media Misa solemne. A las 6 y media de la tarde, Trisagio cantado; y bendicion del Santísimo Sacramento que en este y demás actos del día estará expuesto.

Sábado 2.—La Misa y oficio divino son de S. Pablo de la Cruz confesor con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de los Santos Marcelino y compañeros mártires.

### Mes del Sagrado Corazon en San Agustin.

Todos los días de este mes habrá en dicha Iglesia, á las 5 y media de la mañana, misa rezada en el altar del Corazon de Jesús; en la que se practicará el ejercicio correspondiente al día con una breve meditacion, distribuyéndose hojitas propias del mes de Junio.

Por la tarde, durante la exposicion de 40 Horas, se dedicará igualmente un devoto obsequio al Divino Corazon, consistente en meditacion ó lectura, ó actos de reparacion y desagravio. Al toque de Avemaria se rezará el Santísimo Rosario, aplicándose á las necesidades de la Iglesia y del Estado y en solemnizacion del año Jubilar del Apostolado. Todos los jués se practicará la hermosa devocion de la *Hora Santa*, á la que está vinculada Indulgencia plenaria concedida por

los Sumos Pontífices Gregorio XVI, Pio IX y Leon XIII.

Nota.—El Ilmo. Rdm. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 días de indulgencia á todos los fieles que tomen parte en cualquiera de los ejercicios indicados; y por cada acto de devocion que consagren en este mes al Sagrado Corazon.

A. M. D. G.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO

El esplendor del culto divino.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que movais los corazones de los fieles á contribuir, en cuanto puedan, á la magnificencia ó siquiera á la decencia de vuestros templos.

PROPÓSITO

Dar un poco menos al adorno de la propia casa y persona, y consagrar algo de esta economía al adorno de las casas de Dios.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª La voz del Papa: para que todos los fieles de esta Diócesis pongan en práctica las sapientísimas instrucciones de Leon XIII á los peregrinos españoles.

2.ª Por la conservacion del fruto de la predicacion cuaresmal en las almas que se han aprovechado de ella, y para que resuciten á la gracia las que la han malogrado.

3.ª Por la salud del Emmo. Cardenal P. Fr. Ceferino Gonzalez.

4.ª Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Corazon de Jesús por beneficios obtenidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar Indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, Santa Mónica.

» 25, San Gregorio VII.

### No hay dinero.

Es la voz general que se oye por toda España desde hace muchos años.

«No hay dinero»; dice el honrado comerciante que ve desierta su tienda, que ve cada día más difíciles las transacciones;

«No hay dinero», clama el industrial cuando advierte que sus almacenes están llenos y que nadie solicita sus productos.

«No hay dinero», se oye exclamar á los propietarios, cuyas fincas, agobiadas por los tributos que han de dar á la Hacienda, apenas rinden lo necesario para el cuidado que exigen.

Y «no hay dinero», murmuran todos con amargura en presencia de una bancarrota general que nos amenaza, temerosos de la catástrofe temblando por el porvenir de la inmensa mayoría de los españoles.

Poco consoladora es esta situación, y, á la verdad, no van fuera de camino los que reclaman; la ruina parece general, el desastre se

nos viene encima á poco más que sigamos en el estado de crisis que padecemos.

Es de advertir que he dicho que la ruina parece general; y como de la apariencia á la realidad hay mucha distancia, yo no temo asegurar, en contra de la opinión generalísima de mis compatriotas, que *hay dinero*.

Yo sé que en Madrid, por lo menos, hay abiertos actualmente ocho ó diez teatros, que todas las noches se llenan de gente; yo sé que hay dos circos cuyas empresas se ven obligadas con frecuencia á colgar en la taquilla el significativo cartel de *no hay billetes*; yo sé que todas las semanas se dá una corrida de toros, y á veces se dan dos, y la plaza está casi por completo ocupada por miles de espectadores; yo sé que hay muchas casas de recreo en donde por vía de distracción se juegan fuertes sumas al monte, al baccara, al golfo, al reloj y otros parecidos; yo sé, por último, que los cafés públicos están muy concurridos, como lo están otra porción de casas y lugares más ó menos públicos, pero en los que circulan con profusión las pesetas, los duros y aun los billetes de Banco...

Y por esta razón aseguro que hay dinero, discurriendo que, si no lo hubiese, ni los teatros, ni los circos, ni la plaza de toros, ni ningún otro espectáculo ó recreo podrían subsistir.

Lo que no hay en España es prudencia para gastar el dinero. El obrero, y lo mismo que el obrero el empleado, y como éstos todos cuantos no disponen de una renta crecida, carecen de la virtud necesaria para no gastar más de lo que tienen; veréis con frecuencia que el que se ha pasado la semana ó el mes trabajando, cuando llega á recibir el sueldo que goza no trata de distraerse juiciosamente, sino que, si dispone de uno, de dos ó de cinco, trata en un momento de *apleotorarse*, y valga la palabra, con repetidas y simultáneas diversiones.

Si va á los toros, por ejemplo, no va á pie, sino en coche, y procura fumar cigarros habanos y llevar alguna botella de manzanilla para refrescar, porque no le gusta en la plaza el agua, que, en su opinión, resulta sosa y desabrida.

Y así puede decirse de las demás distracciones, por lo que resulta que en tres ó cuatro horas gasta lo que pudiera proporcionarle modestos recreos, según su clase, durante varios días.

De todo esto resulta que con dificultad mucha gente puede satisfacer las verdaderas necesidades de que todos estamos rodeados; y como la sociedad, y esto es elemental, es una cadena cuyos eslabones están íntimamente unidos, resulta que, debiendo recibir unos de otros los elementos que constituyen la riqueza, y estancándose éstos merced al desbarajuste que traen consigo lujos y francachelas, nadie puede cubrir sus atenciones ni satisfacer las obligaciones que tiene contraídas.

El consumidor no paga al comerciante; el comerciante, sea de lo que sea, no puede pa-

gar la contribucion; el Estado no recauda lo bastante para llenar sus atenciones; en muchas partes se roba, en otras se estafa, en algunas se filtran enormes cantidades: de donde resulta que parece que no hay dinero...

Si hay dinero; lo que no hay es virtud para saber gastarlo; lo que no hay es orden; lo que no hay es moralidad; lo que no hay es... ¡vergüenza causa decirlo!, deseo de cooperar cada cual como pueda al bien público.

¡Ah, si todos cumpliéramos los Mandamientos de la ley de Dios, maldita la falta que harían entonces los bills de indemnidad, los *modus vivendi* y tantas otras gaitas financieras como nos vienen estropeando desde hace mucho tiempo!

J. H.

## NOTICIAS.

### LOS ANARQUISTAS.

En Barcelona han sido fusilados seis anarquistas y en París ha sido guillotinado uno. Hay burgués por ahí que habrá dormido con más tranquilidad. ¡Siete enemigos menos de su buena vida, de sus dineros, de sus propiedades, de sus placeres!

Y sin embargo, en el ejército de la anarquía no se resta mucho restando siete individuos, que por lo menos, saben morir como Verniard, el más elocuente de los girondinos, cantando el himno de sus extravíos, pues el grito de ¡viva la anarquía! de ahora, equivale al canto de la Marsellesa en el Terror. El uno y el otro se inspiran en el mismo paganismo y en el mismo principio de rebelión contra Dios y el orden social.

No vale mucho la ejemplaridad de la pena de muerte en este caso, porque queda contrastada por la resolución con que los anarquistas desafían la última pena. Es que el fanatismo del horario y de la desesperación, es la moneda falsa del heroísmo de los cristianos. Por esto los mártires morían tranquilos, fijos los ojos en el cielo, esperando el premio de sus obras, y los anarquistas mueren dando gritos de cólera y de desesperación, sin que alumbre su inteligencia ni su corazón un solo rayo de consoladora esperanza.

Contra el cristianismo fueron contraproducentes los martirios, porque los cristianos sabían que el martirio era prenda segura de otra vida mejor. Contra los anarquistas las ejecuciones resultarán también contraproducentes, porque el fanatismo también produce héroes, si las ejecuciones no van acompañadas de una acción social y religiosa, eficaz, que destruya las causas generadoras del anarquismo; una acción que muestre entre otras cosas á los anarquistas que por el camino del crimen no puede irse á la consecución de ningún fin honesto, de ningún resultado verdaderamente favorable á una clase social cualquiera.

La república francesa guillotina anarquistas y deja circular los libros, folletos y periódicos que han producido el anarquismo, y no poco de esto sucede también en España. Esto es, no sólo inhumano, sino en cierto modo criminal; porque, ¿quién no sabe que el árbol vive para dar sus frutos, y que el anarquismo revolucionario es árbol que sólo puede dar frutos de dinamita?

Hace algunos meses que con motivo de la acusación de Vaillant preguntaba Paul de Cassagnac: ¿quién es más responsable del crimen de Vaillant, los maestros ó el que ha practicado lo que le enseñaron? Los maestros seguramente. Pero todavía hay mayores responsables que los maestros, y esos mayores responsables son los que consintieron á los

maestros que sembraran y cultivaran el árbol de cuyos frutos las gentes se espantan ahora.

Lombroso dice que todos los «mártires» lo son por la idea. Quien permitió que se difundiera esa idea, podrá cargar á su cuenta esos «mártires» del anarquismo, pero también los crímenes que preceden á los «martirios.»

Los soldados que se inutilizaron en la última campaña de Melilla, Francisco Lozano Villaplana, Juan Soto Heredia, José Alonso Aured, Miguel Fillás Cano, Bernardino Ponzón Vera, Manuel Zurana Jiménez, Juan Girón Marmolejo, Antonio González López, Plácido Castillo Martín, José Ruiz Díaz, Juan Carrasco Laso, Rogelio Campos, Ambrosio Santiago Páez y Manuel Durán Plata, padre del cabo que fué Rafael Durán Roldán, pueden pasarse por sí ó representante autorizado, por las oficinas centrales de La Cruz Roja, Huertas, 11, bajo, Madrid, de cuatro á ocho de la tarde, y antes del 26 del corriente, con el fin de enterarles del día y hora en que han de repartirse los importantes socorros que se les tiene asignados.

Ignorándose el domicilio de estos bravos militares, se les avisa por medio de la prensa, rogando á nuestros queridos colegas se sirvan dar á esta noticia la mayor publicidad posible en bien de aquellos desgraciados.

El domingo 20 del actual verificóse en la Academia española, la recepción de Echegaray, contestación á su discurso de entrada el Sr. Castelar.

Echegaray, á juicio de Castelar, es par de Wagner, de Biorson y de Ibsen, creadores de un *romanticismo sabio*, que responde al estado de los ánimos como al estado de los espíritus contemporáneos.

Menéndez Pelayo, en su *Historia de los Heterodoxos Españoles*, juzga así la dramaturgia de Echegaray:

«En el teatro impera cierto vandalismo romántico y efectistas con pretensiones de trascendental, arte tumultuoso, convulsivo y epiléptico, reñido con toda serenidad y pureza. Hablo de los dramas de D. José Echegaray, entendimiento grande y robusto, pero no dramático. Tan mal me parecen bajo el aspecto literario, tan llenos de falsedad intrínseca y repugnante, tan desbaratadamente escritos, tan pedregosamente versificados, tan henchidos de lirismo culterano, y finalmente, tan negros y tan lóbregos, que nunca me he empeñado en averiguar cuál es su doctrina *esotérica*, ni el fin á que se endereza su autor, ni me ha preocupado el modo como plantea y resuelve (al decir de sus admiradores) *los grandes problemas sociales*. Lo único que yo veo en ese teatro son conflictos ilógicos y contra naturaleza, seres que no pertenecen á este mundo y hablan como delirantes; y cerniéndose sobre todo, la fatalidad más impía y más ciegamente atormentadora de sus víctimas.»

Claro está que este juicio del Sr. Menéndez Pelayo, imparcial y exacto como todos los suyos, no está formulado como definitivo, pues no abarca el desarrollo completo de la dramática del Sr. Echegaray, pero comprende el período de su mayor popularidad y trascendencia literaria.

Algo se ha rectificado el Sr. Echegaray, en los procedimientos literarios, más bien que en lo sustantivo de su escuela; y si la Academia Española, reconociendo su gran talento y el indudable valor de su caudal literario le abrió con justicia sus puertas, no es de creer que la crítica en la hora suprema de sus fallos inapelables, suscriba las hipóboles retóricas con que el señor Castelar adornó su elocuente discurso.

Telegrafían de Cuevas (Almería) diciendo que ha recorrido las calles de aquella ciudad una imponente manifestación de mineros y más de 5.000 obreros sin trabajo, con música y banderas, pidiendo la supresión del impuesto del 2 por 100 bruto de las minas, y del que grava la explotación de plomos argentíferos.

Leemos en un colega de Barcelona.

«Un industrial de esta ciudad, aficionado á la cria de palomas, estuvo una temporada en Bruselas hace cinco años, y al regresar á Barcelona, le regalaron una hermosa pareja, macho y hembra, que encerró en su palomar de aquí. Durante este tiempo la pareja ha dado varias crias y en la última semana, confiando el industrial que las cautivas palomas se habrían acostumbrado á la vida del palomar, les dió libre suelta junto con las otras para hacerlas volar. La pareja belga, lejos de juntarse á sus compañeras, se elevó por los aires á grandísima altura y desapareció volando en direccion al Norte. Ayer recibió dicho industrial una carta del que le había regalado las dos palomas, diciendo que hacia tres días que habían llegado al palomar rendidas por la fatiga.»

Según un telegrama de Roma, en la mañana del 18 del actual se celebró un Consistorio secreto, en el cual fueron creados seis Cardenales entre ellos el Excmo. é Ilmo. Arzobispo de Valencia.

España está de enhorabuena, y en especial lo está Madrid, testigo durante no pocos años del celo apostólico y de la actividad inagotable del Ilmo. Sr. Sancha. Existen en Madrid multitud de obras fundadas y sostenidas durante largo tiempo por el insigne Prelado.

Sólo en el barrio de los Cuatro Caminos existe la iglesia parroquial, para cuya construcción dió el Sr. Sancha más de 20.000 duros. Para la construcción del Seminario y para la de la Catedral reunió el ilustre Prelado sumas de verdadera consideración, sumas casi fabulosas.

La reunión del primer Congreso católico fué uno de los mayores timbres de gloria del Obispo del Sr. Sancha en Madrid.

Desde hace no pocos años estaba indicado el insigne Prelado para Cardenal de la Santa Iglesia. Los primeros que dieron la noticia de su elevación á la púrpura cardenalicia fueron *La Germania*, de Berlin, y *La Kolnische Volkszeitung*. Antes supieron estos periódicos la noticia que en España.

Muchas y muy notables pastorales ha publicado en sus largos años de episcopado, desde que de Obispo auxiliar de Madrid pasó á Avila hasta hoy que rige la archidiócesis de Valencia. Pero para nosotros la más completa, docta y bien acabada es aquella de que trata del duelo.

Es imposible dar noticia de todas las grandes obras de caridad del Sr. Sancha en que por diversas causas tenemos noticia. Baste decir que siendo el Sr. Sancha uno de los Prelados que han dispuesto en mayores cantidades de dinero, en muchas y muy repetidas ocasiones se ha encontrado sin medios de hacer frente á sus necesidades más perentorias. Lo había dado todo sin acordarse de sí mismo.

Su trato sencillo, franco, cariñoso y leal le ha granjeado en todas partes universales simpatías. En Madrid era popularísimo, y apenas llegado á Valencia lo es ya en aquella capital.

El Ilmo. Sr. Sancha es un Obispo; según la mente del Papa; será, pues, en el Sacro Colegio un colaborador decidido de la política de León XIII.

Leemos.

«La comisión de presupuesto ha aprobado el dictamen proponiendo que se concedan los créditos siguientes: 227.000 pesetas para epidemias; 30.000 para el cable telegráfico de Tarifa; 110.000 para cuerpos permanentes del ejército; 70.000 para jefes y oficiales de reemplazo; 200.000 para la junta de obras del puerto de Santander, y un crédito indefinido para los gastos de las operaciones en Melilla, que es de temer pasen de 30 millones.»

Esta es, sin duda, la respuesta que da la comisión de presupuestos al discurso que pronunció el

Sr. Gamazo, asegurando que en los presupuestos del año actual se cerrará con *superavit*.

Y lo que ella habrá dicho.

El que lo tiene lo gasta.

Y de aquí el tumbo con que propone la aprobación de los créditos supletorios mencionados.

El *Imparcial* copia las siguientes frases del Sr. Gamazo:

«No acostumbro á combatir cuando mis enemigos quieren, sino cuando mi conveniencia me lo aconseja—contestaba Gonzalo de Córdoba al recibir las provocaciones del general francés.»

Y comenta *El Tiempo*:

«No se trata de Gonzalo de Córdoba, sino de Gamazo de Medina.

Pero no se puede negar que hay entre el Gran Capitán y el gran cuñado alguna analogía.

De aquél eran las famosas cuentas, y de éste son las cuentas galanas que se hecha, para creer en el *superavit* de su presupuesto.»

Existe, sin embargo, una diferencia entre ambos cuentadantes.

Y es que Gonzalo de Córdoba, como data de los cargos que se le hacían, presentaba la conquista de un reino.

Mientras que el Sr. Gamazo, como todos los hacendistas liberales, sólo pueden presentar como justificante de las sumas que han sacado al contribuyente la destrucción de España.

Y existe, además, otra diferencia.

Y es que en los tiempos del Gran Capitán había quien obligase á rendir cuentas á los servidores del Estado, por muy grandes que fueran y por muchos que fueran también los servicios que prestaban á la patria.

Mientras que hoy estamos condenados á sufrir que los hacendistas liberales hagan mangas y capirotes de la fortuna pública.

Y aquí sí que se puede exclamationar:

¡Lo que va de tiempos á tiempos!

¡Y de sistema á sistema!

Según vemos en los periódicos de provincias en casi todas las comarcas de España presentan un aspecto inmejorable los sembrados.

La próxima cosecha promete ser buena, y por estas fundadas esperanzas se ha iniciado la baja de los cereales en los mercados de Andalucía, Extremadura, las Castillas y otras regiones, siendo lo probable que dicho movimiento se generalice y acentúe.

Dicen de Bilbao:

«Todas las jóvenes solteras ó viudas, pobres y de buena conducta, que no pasen de los 30 años y que lleven más de seis años de residencia en esta villa y que contraigan matrimonio en el mes de Mayo, se les entregará en la parroquia de San Nicolás un donativo de mil pesetas, legado del Sr. D. Vicente Martínez.»

¡Que lástima no tuviera imitadores el señor Martínez en todas partes!

Madrid. — Hoy celebrará una reunion la Asociación parlamentaria favorable al cultivo del tabaco, para oír el dictámen de la ponencia y facilitar la consecución de los fines que persigue.

Celebra frecuentes reuniones la Junta del Banco de España, al objeto de estudiar los medios para arreglar la cuestión del Tesoro. Ha resuelto en definitiva anticipar 75 millones, pero discrepa acerca del interés que exigirá por dicha cantidad.

Circulan rumores de que presentará la dimisión el señor Moret á causa de la imposición del señor Gamazo.

Los embajadores de Alemania é Italia han conferenciado con el señor Moret acerca de

los últimos despachos de Berlin, según los cuales se aplica á España la tarifa autónoma.

La impresión causada en Lyon por la medida del Gobierno francés privando de su asignación al arzobispo, se puso de manifiesto al visitar aquella ciudad, hace pocos días, algunos Ministros.

La población lyonesa, irritada por la medida tomada contra su arzobispo, se disponía á hacer una manifestación imponente en su honor, cuando una nota del mismo en la que recomendaba la calma, la ha detenido en gran parte. Sin embargo en la carrera aparecieron algunos grandes carteles blancos con estas palabras en grandes letras negras: «¡Viva el Arzobispo!»

El periódico *la France libre* colocó uno inmenso en el que se leía también «¡Viva el Arzobispo!»

El pasar el coche de Perier bajo este balcón, un diluvio de billetes, arrojados á sacos llenos, cae sobre él desapareciendo literalmente los ministros bajo este mar de papeles que contenían las siguientes inscripciones: «¡Viva el Arzobispo!» «¡Abajo los judíos!» «¡Abajo los masones!»... Llegados á la calle Victor Hugo, los ministros fueron recibidos á los potentes gritos de: «¡Viva el Arzobispo!» lanzados por compactos grupos, ni un solo grito de: ¡Vivan los ministros! ó ¡Viva la República!...

En cambio el carácter significativo del recibimiento dispensado á los ministros ha sido por lo demás, de frialdad é indiferencia absolutas: ni un bravo, ni un grito en su favor, ni un solo saludo...

En este estado llegan al puente Lafayette. Aquí nueva manifestación y gritos nutridos de «¡Viva el Arzobispo!» La medida se llena. Entonces, un ministro hace señal á los agentes, quienes se precipitan sobre los manifestantes verificando media docena de detenciones.

#### LA VIDA DE LAS HIJAS DE MARIA

Vivir bajo la mirada de Dios y bajo la custodia de su Madre; hallar en cada hora un deber que se disponga en no dejarlo sin acabar, hace más dulce, útil y meritoria la vida que cuanto puede imaginarse.

Nada como ello dispone tan adecuadamente para las *sacudidas* que de vez en cuando llegan á quebrantar la plácida y suave monotonía de la vida del hogar.

¡Ah! Fuerza es que tales *sacudidas* no os hallen desprevenidas, ¡oh juveniles almas, tan colmadas de ilusiones y tan halagüeñamente mecidas por la esperanza de una existencia cada día más hermosa!

En vano os parecerá florido el *camino* que ante vosotras se dilata; inútil es que la ternura y la amistad quiten todo cuanto cerca de vosotras pudiera abrillantarle menos, porque ese *camino de la vida* es así como éstos de *hierro* que se prolongan allá lejos sin ofrecer obstáculo alguno y, sin embargo, una piedra pequeña, caída quién sabe de dónde, basta para hacer descarrilar, ocasionando con ello catástrofes espantosas.

En el *camino de la vida*, cuando el corazón se mantiene en su puesto bajo la égida de Dios y del deber, cierto no se extraviará; pero contar debe siempre con que no llegará á eludir *violentas sacudidas*.

Para aminorar ese choque, siempre harto rudo; os presentamos, Hijas de María, estos consejos que os circundarán de paz, resignación y caridad.

¡Ay! No os prometemos la ausencia del dolor, de la honda tristeza ni de la pena cualquiera de sus formas, mas sí que si leéis todas las mañanas las contadas líneas á que hoy damos principio, y que en el número inmediato acabaremos con la asistencia del Señor, y procuráis que aquellos

consejos informen vuestra conducta, os prometemos sí, la *fuerza*, la *luz* y, sobre todo, *mérito* para el cielo.

La Hija de María debe estar:

OCUPADA en la oración, en la caridad, en el trabajo, en la unión con Dios.

—La *caridad* puede continuamente ejercitarse por ella; así con una buena palabra como con una sonrisa, lo mismo por una acogida benévola que por cualquiera limosna.

—Al *trabajo* puede siempre dedicarse, de modo que nunca permanezcan ociosas sus manos ni abandonada su mente á imaginaciones.

—En cuanto á la *unión con Dios* es fruto de la oración, de la caridad y del trabajo.

ALEJADA de los pensamientos que disipan, de los deseos que turban, de los proyectos que atormentan.

—Los *pensamientos* que disipan, son los que desvían del trabajo y de la oración.

—Los *deseos* que turban son aquellos que no se atrevería á comunicar á su madre.

—Los *proyectos* que atormentan son los que dejan el alma pensativa.

MORTIFICADA en sus sentidos, en sus inclinaciones en su genio, en su carácter, y esto continuamente, sin que conceda á sus *sentidos* ninguna satisfacción que no los subleve, ni permita á su genio ni á su carácter cosa que pueda apenar á los demás.

#### GACETILLA.

El Domingo próximo pasado, celebró en la Parroquia de S. Francisco de Asís, la solemnidad del SS. *Corpus Christi*. Celebró el Sto. Sacrificio el M. I. Sr. Gobernador Eclesiástico, Dr. D. Lino Singla, Dignidad de Chantre, quien llevó la Sagrada Custodia en la Procesión que se efectuó por la tarde. Predicó un notable sermón sobre la presencia real de Jesucristo en la Eucaristia el Rdo. Sr. Lic. D. Pedro Anglada Pbro.

La Capilla de Música de la Catedral ejecutó una hermosa Misa del Mtro. Hilarion Es-lava. La concurrencia á las funciones fué muy numerosa.

El Sr. D. Pedro Espín ha sido nombrado Agente especial para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia del impuesto sobre las cerillas fosfóricas y toda clase de fósforos, y perseguir su contrabando y defraudación.

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Bugar. Los aspirantes podrán presentar sus instancias en el plazo de quince días á contar desde ayer.

El *Boletín oficial* de ayer publicó el repartimiento formado por esta Delegación de Hacienda del cupo de 1.803.581 Ptas. 53 céntimos con que queda gravada la riqueza rústica, colonial y pecuaria de esta provincia cuyo importe total imponible es de 9.076.803 pesetas 23 céntimos.

Parece ser que la crisis ha sentado su fría y pesada mano sobre la *alfarería*, pues el otro día fueron despedidos de una de estas fábricas todos los operarios menos dos. Esto talta á Ciudadela.

Sin ánimo de molestar á nuestro colega local «El Noticiero» y con la mira sólo de que sea en lo sucesivo algo más cauto, en la elección de las noticias que recorta de otros periódicos.

dicos, llámámonle su atención sobre un recorte que reprodujo el penúltimo número tomándolo de *La Iberia*, referente á la asociación de padres de familia establecida en Madrid. Dicho recorte está escrito con marcada intención de menosprecio para la citada benemérita asociación, censurando su laudabilísima misión de oponerse á cuanto tiende á la corrupción de la sana moral y propaganda del vicio. Creemos por tanto, que sólo por descuido pudo dicho recorte ser publicado en «El Noticiero», si bien conviene no incurrir con frecuencia en ciertos descuidos por el buen nombre de la publicación. Mas, para que vea ahora «El Noticiero», la sinrazón de *La Iberia* contra dicha asociación, por haber ésta solicitado al Sr. Gobernador de Madrid que prohibiera los espectáculos hipnóticos dirigidos por M. Onofroff, lea lo que á continuación copiamos de un colega y vea entonces si hay ó no motivo de justa alarma con la realización de aquellos espectáculos.

Los peligros á que se exponen esos muchachos, que por hacer un alarde de valentía bajan todas las noches á la pista de los saltimbanquis y se entregan á la voluntad del artista hipnotizador para que en ellos ensaye sus raras facultades, son, á juicio del profesor Zanardelli, numerosos, y los trastornos más frecuentes las congestiones de sangre en la cabeza y en el corazón, la pérdida de la respiración y de la voz, la asfixia, los síncope y grandes convulsiones.

El doctor Vizioli dice que prestó asistencia médica á un joven que se había vuelto loco á consecuencia de haber sido hipnotizado por Verbeck. (Diario de neuropatología de Nápoles, Marzo y Abril de 1886.)

El doctor Grasset, insigne publicista y neurólogo, sostiene que si se toma un joven de buena salud y se le adormece repetidas veces, de un simple nervioso se hará un neuropático, después un histérico y no rara vez un demente.

Si se quiere saber la opinión de un acérrimo defensor del hipnotismo, podemos presentar á Pablo Richer, el cual afirma que los experimentos hipnóticos pueden favorecer el desenvolvimiento de disposiciones neuropáticas latentes, y que es de temer que el desorden mental momentáneo, que es el carácter propio del hipnotismo, se convierta en permanente.

Quien desee oír á Alfredo D' Houdt, popular propagandista del hipnotismo, tendrá varias ocasiones para saber que en los hipnotizados, aun después de estar despiertos, persisten las convulsiones prolongadas y algunas manifestaciones de epilepsia y de idiotismo, y que la misma locura, causada por el magnetismo y otros accidentes que éste produce, deben persuadir á quien no ha hecho un grande estudio, que se abstenga de magnetizar. (*El hipnotismo revelado*, pág. 10)

Y, ¿cómo se expresa el alienista César Lombroso? Aduce el testimonio de más de quince personas que, á consecuencia de haber sido hipnotizadas, quedaron padeciendo grandes convulsiones, pertinaz locura, debilidad mental, pérdida de la memoria y algunas veces el eczema, lo que no puede extrañar á quien conozca la estrecha unión que existe entre las afecciones cutáneas y las nerviosas. (*Estudios sobre el hipnotismo*, páginas 20 y 24.)

No debe sorprender todo este conjunto de autoridades á quien conozca la índole particular del hipnotismo; porque, según testimonios fidedignos, el hipnotismo es ya en sí una enfermedad.

Por consiguiente, de *tal patris tal filis*, como decía el tío Conejo en la novela de Fernán Caballero.

Á juicio del Consejo Superior de Sanidad de Roma, los fenómenos hipnóticos son «hechos psicicos morbosos». Según Hidenhain, el hipnotismo es «una suspensión de la acción del cerebro». Y el mismo Richer llama al hipnotismo «una perturbación artificial producida en las funciones normales del sistema nervioso; una verdadera neurosis experimental.»

Parece que este año la popular fiesta de S. Juan Bautista se presentará muy animada, pues el Sr. D. Francisco J. de Despujol, Mayordomo de la fiesta se propone, introducir interesantes mejoras, tales como premios á los que ganen el juego de sortija, reparto de carne á familias pobres etc. Dícese asimismo que concurrirá á la cabalgata un número extraordinario de jinetes, y se harán también hermosos fuegos artificiales y se verificarán además otros festejos públicos que darán grande amenidad y animación á las tradicionales fiestas. A causa de la aproximación de las mismas, se nota ya desde algún tiempo á esta parte actividad y gusto en el blanqueo y adorno de los huertos y galerías que dominan el paseo de S. Juan, siendo particularmente digno de notarse el exquisito adorno que realza un huerto propiedad del Sr. Arguimbau.

No falta quien dice que existiendo hoy día una bomba que asciende el agua de la Fuente, debería en su consecuencia mantener cerrada la entrada que dá al manantial, porque de lo contrario no faltan quienes se entretienen en ensuciar el agua. Aviso á quien puede remediar este inconveniente.

Al pasar la procesion del *Corpus* verificada el domingo pasado en S. Francisco ante la gerencia consular de Francia en esta ciudad rindióse por tres veces el pabellon de aquella nacionalidad que se ostentaba en la fachada de dicha casa, prestando el debido vasallaje al Señor de cielos y tierra. Con este motivo paróse el M. I. Sr. Chantre que llevaba la sagrada Hostia, dando con ella la bendición al pueblo frente á dicha casa.

Desde algun tiempo á esta parte, se han reanudado los trabajos del puente del canal, subiendo su piso que deberá igualarse al de la calle de la Fuente y empalmar á un mismo nivel con los peñascos ó rocas de enfrente. Sería de desear, que á los lados del puente se levantaran paredes para evitar algunas desgracias, pues tal como hoy se ve podrian ser muy fáciles. En cuanto á la consistencia de la obra, suponemos habrá sido peritamente examinada, ántes de añadirle el nuevo peso que se le coloca.

En el próximo mes de Junio tendrán lugar los ejercicios del mes dedicado al Sagrado Corazon de Jesús, en la Iglesia de las Religiosas de la Enseñanza, con exposicion de Su Divina Majestad, durante la misa conventual que se celebra todos los días á las 6 y media de la mañana.

Hemos sido obsequiados con un ejemplar de la revista «Escuela Práctica» que publica en esta ciudad el profesor de instruccion primaria D. Juan Benejam, cuyo objeto es solamente propagar las obras literarias del referido profesor.

### Movimiento del puerto

#### Buques entrados

Día 28.—De Cette vapor «Leon de Oro» de 278 tods., cap. D. Guillermo Mora, con 18 trips., 9 pas. y efectos.

#### Buques despachados

Día 28.—Para Alendia laud «San José», de 3 tods., pat. Juan Massanet con 5 trips. y lastre.

Para Alendia laud «San Gabriel» de 3 tods., pat. Martin Domingo, con 3 trips., y lastre.

Día 26.—Para Cette vapor «Leon de Oro» de

278 tods., cap. D. Guillermo Mora, con 18 trips., y efectos.

Para Alendia laud «San Antonio» de 1 tonelada pat. Bartolomé Alau, con 4 trips., y lastre.

Para Alendia laud «San Pedro» de 2 tods., pat. Esteban Marti, con 3 trips., y lastre.

Para Barcelona pailebot «Galatea» de 30 tods., pat. M. Monjo con 4 trips., y efectos.

Día 29.—Para Alendia laud «San Rafael» de 3 tods., pat. Jaime Reinés con 4 trips., y lastre.

Para Alendia laud «San Damian» de 3 tods., pat. Martin Marti con 4 trips., y lastre.

Para Alendia laud «San Antonio» de 4 tods., pat. Cristobal Bagur con 4 trips., y lastre.

Para Alendia laud «Ines» de 3 tods., pat. Juan Pons con 4 trips., y lastre.

### TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 30.—3'15 mad.

Por el temor de que no ocurran desórdenes, el Gobernador de Sevilla ha prohibido se exponga al público el cadáver del espada Espartero.

El señor Moret en el Congreso, culpó á los conservadores de no haberse aprobado el tratado con Alemania.

Madrid, 30.—3'15 mad.

Confirmase la supresion de cuatro capitanes generales treinta tenientes generales y ciento diez generales de Brigada.

Estos dias se presentarán á las Cortes los nuevos presupuestos.

### COTIZACIONES

Barcelona 28 Mayo

Interior	60'15
Exterior	79'27
Cubas 1890	78'50
Acciones Norte	27'35
» Orense.	29'25

### ANUNCIOS

## Leche de burra

Se encuentra de pocos dias, en la calle de Alcántara núm. 20, acudiendo á dicha casa al oscurecer de todos los dias.

### BIBLIOTECA DEL APOSTOLADO DE LA ORACION.

Coleccion de obritas en 12.º, compuestas de láminas primorosamente grabadas al acero. Las obritas de esta Biblioteca constan de doce, diez y treinta láminas finisimamente grabadas al acero, y se han publicado las siguientes:

*Caracteres del amor divino*, 2 pesetas en percalina.

*Flores del Calvario*, 2 ptas. en percalina.

*Guia del Angel bueno*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*Frutos de la devocion á Maria*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*El divino Piloto*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*La vid segun el Corazon de Dios*, 88 centst con cubierta al cromo.

*Obras de misericordia*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*Oracion dominical*, 88 cents. con cubierta al cromo.

*La oveja de Maria*, 88 cents. con cubierta, al cromo.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.